

Cérémonie de la Sainte Barbe du 4 février 2023

Le samedi 4 février, au centre de secours a eu lieu la Sainte-Barbe des pompiers de Beynat. Cette cérémonie s'est déroulée en présence de nombreux élus et autorités du territoire dont le sous-préfet Philippe Leycuras, le président du Conseil départemental Pascal Coste, la conseillère départementale Ghislaine Dubost, le président de la communauté de communes Midi Corrèzien Alain Simonet, le commandant Éric Durina pour le SDIS, le lieutenant Franck Bourbouze président l'Union départemental des sapeurs-pompiers de la Corrèze, et bien sûr le maire de Beynat Jean-Michel Monteil.

Comme le veut la tradition, le chef de centre le Lieutenant Patrick Veyssière a dressé un bilan de l'année écoulée, revenant sur les temps forts de la vie de la caserne. L'année 2022 a été marquée par une forte augmentation des interventions. Les pompiers de Beynat ont en effet effectué 360 soit une augmentation de 20 % par rapport à l'année 2021. Ces interventions se répartissent de la façon suivante : 254 secours à personne, 30 incendies, 38 accidents de la circulation et 38 interventions diverses.

Un chiffre interpelle également : celui du « zéro intervention non assurée ». Ce résultat a été rendu possible grâce à la volonté et à l'engagement des pompiers du centre, associé à un travail important de la part de la direction du SDIS et de son service développement du volontariat, mais également grâce aux accords passés avec les différents employeurs publics ou privés.

Le chef de centre a également souligné l'importance de la formation qui permet tout au long de l'année aux pompiers de se perfectionner dans divers domaines (conduite, feux de forêt, secourisme, sport). C'est d'ailleurs une formation à l'école nationale supérieure des officiers d'Aix en Provence, qui a permis au lieutenant Alban Capelas, chef adjoint, d'être diplômé de l'aptitude officier de garde.

En 2022, les pompiers de Beynat ont également exporté leur savoir-faire hors du département, puisque 7 d'entre eux ont participé à des renforts feux de forêts dans le département du sud-est de la France, mais aussi en Gironde sur les incendies de La Teste-de-Buch et de Landiras. Maximilien Lemaire a quant à lui traversé l'Atlantique afin de renforcer le centre de secours de Saint Pierre et Miquelon.

Sur le plan des effectifs, 7 nouvelles recrues ont intégré le centre : Anaïs Gilles, Ludivine Cipierre (en tant qu'infirmière), Laurent Mathieu en double affectation avec le centre de secours de Meyssac, Louison Borrás, Laura Dhur, Valentin Valet, Jordi Vervaeren, et Romance Lemaire. Ces deux derniers (Jordi et Romance) sont issus de la section JSP de Beynat, qui compte cette année un nombre record de jeunes puisqu'ils sont 21 à venir les samedis matin suivre les enseignements prodigués par une équipe de formateurs toujours aussi enthousiaste. Autour de Maximilien Lemaire, l'animateur principal, Mathieu Brun, Florent Verzellessi, William Borrás, Helene Gaumy, Jean Marc Basler et Jean François Condamine,

donnent de leurs temps pour former ces jeunes.

L'année 2023 verra sur le plan du matériel l'acquisition d'un nouveau fourgon type CCRM en remplacement de l'actuel. Il s'agit d'un Investissement important qui nécessitera là aussi de nombreuses heures de formation, notamment avec la mise en place de nouvelles techniques d'établissement des tuyaux lors des opérations de lutte contre les incendies.

Sur le plan sportif, les pompiers ont participé au cross départemental avec en prime une qualification au cross national pour 5 d'entre eux : Régis Dauzier, Hélène Gaumy, Léo Terrou, Valentin Valet et Faustine Mériaux en catégorie JSP. Mathieu Brun s'est quant à lui illustré en tant qu'arbitre de football lors du championnat de France des Sapeur-Pompier. Patrice Larivet a participé pour sa part au championnat de France VTT et cyclisme sur route.

Avant la remise des galons aux différents récipiendaires, les élus dont le maire ont félicité l'ensemble des pompiers du centre pour leur engagement et leur disponibilité en ayant par ailleurs une pensée pour les familles.

Lieu: Centre de secours